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淡淡看看中中能能落落难难时时
放放眼眼涅涅槃追追梦梦日日

主场拿下江苏舜天，青岛中能在保级路上迈出了坚实的
一步。3日下午，他们将在客场挑战北京国安队，这同样是一
场没有退路的比赛，因为他们只有战平或者是战胜北京国安
队，才有百分之百的把握完成保级重任。

退无可退，青岛中能必须再次启动激发潜能的按钮。

本报记者 胡建明

中能曾做好了最坏的打算
主场迎战江苏舜天队之前，

几乎所有人都认定，位列倒数第
二名的青岛中能一条腿已经掉
进了中甲联赛。当时，虽然中能
俱乐部的高层们一直在给队员
们打气，但暗地里他们也做好了
最坏的打算。一旦球队真的提前
降级，俱乐部该如何应付，球队
未来如何建设，中能内部都做好
了预案。

中能人还是有潜能可挖的。
背水之战，他们在10月30日晚
上，靠着一股不服输的底气，众
志成城拿下了江苏舜天。比赛结
束后不到两个小时，中能集团董
事长乔伟光就将俱乐部工作人
员召集到了一起，集体研究最后

一轮如何应对北京国安。会议一
直召开到10月31日凌晨。毕竟，
要想保级，青岛中能还需要从国
安身上抢到1分。

在乔伟光的监督下，中能俱
乐部很快就拿出了一系列的方
案。他们当晚就决定，球队在完
成了11月1日的训练后，就要连
夜直飞北京，提前进入决战状
态。而在后勤保障方面，中能也
做好了充分的准备。坊间曾经有
消息说，最后两轮比赛，中能俱
乐部给球队准备了近千万元的
保级重奖。

谁都知道，精神鼓励和物质
奖励并行，是保级大战中不可缺
少的两大法宝。

“中超资格”事关资源分配
打江苏舜天队之前，中能俱

乐部特意为球迷们制作了一部
名为《足球之城》的专题短片。在
短片中，中能9年来的风风雨雨
一一呈现。在短片收尾处，三段
话清晰地呈现在大屏幕上：“活
着，为了信仰，为了你们。我们为
青岛而战。背水一战，保卫家
园。”谁都知道，作为名声在外的
足球之城，青岛必须要有一支中
超球队。

熟悉青岛足球的人都知道，
对青岛中能来说，保住中超资
格，不仅事关尊严，而且还事关
他们的生存状态。只要中能能留
在中超，他们在青岛就能享受到
各种高规格的关注度。最近几

年，青岛市政府每年都会赞助他
们一千多万，帮助他们维持球队
运营。在2013赛季，他们还搬进
了青岛市足协专门建造的虎山
足球训练基地。

一旦中能真的降入中甲联
赛，他们还能享受到这些政策
吗？这一切都还是未知数。不要
忘记了，不久前，由宿茂臻挂帅
的青岛海牛刚刚冲上了中甲联
赛。如果青岛真的出现了两支中
甲球队，那么青岛中能原来所独
享的足球资源，或许就要拿出来
与青岛海牛分享。这其中就包括
球迷资源，从感情上讲，球迷们
对“海牛”这两个字还是很有感
情的。

青岛中能当“稳中求发展”
打完与北京国安队的比赛，

青岛中能能否保住中超资格将
一目了然。在这个时候，所有岛
城球迷都希望中能能保住中超
资格。单从球队实力上看，他们
也还具备继续在中超拼杀的资
格。打完江苏队后，很多岛城球
迷都在网络上留言说：“如果中
能能如愿保级，希望他们在下赛
季不要再像这个赛季那样折腾
了，稳住心神，慢慢向前发展才
是正道。”

这话不假。即将过去的这个
赛季，中能的失误就是未能给球
队营造一个安稳的生存环境。从
赛季初球队无处安营扎寨，到后

来核心转会，主帅下课……这一
系列的动荡大大损耗了中能的
元气。要不然他们也不至于在开
局良好的情况下，沦落到差点降
级的地步。

虽然说在前几个赛季，青岛
中能也有过保级经历，但这一次
中能在保级圈内挣扎得最为凶
险。很多业内人士都认为，这一
惊险历程对中能来说或许是一
件好事，“只有经历过真正的磨
难，中能才能认清未来的路到底
该怎么走。”最近一段时间，中能
俱乐部高层也一直在反思，“少
折腾，不折腾”已经成为了他们
下赛季发展的一个重要基调。

本报记者 胡建明

中能从颐中手中接过青岛足
球的大旗，悄然间已经走过了9年
的时光。这九年中，青岛中能给外
界留下过什么深刻的印象吗？如
果非要说有，只能说很有保级经
验。很显然，作为一支来自足球城的
中超球队，青岛中能需要重塑形象，
用行动抹去那些固有的形象。

9年的时间说长不长，说短也
不短。如果有心，青岛中能完全可
以利用这9年的时间，寻找出适合
自己发展的足球之路。可惜，中能
似乎并没有沉下心去考虑这些。为
了生存，青岛中能做了很多身不
由己的事情，这其中包括最为球
迷们所诟病的转让核心球员。这
些年来，中能流失的球员基本可
以组建一支豪华球队。这个问题
也是最令中能集团董事长乔伟光
心疼的事情。在不久前的一次球迷
座谈会上，他无奈地说：“很多球员
的转会，都是我们所不能左右的。像
曲波、郑龙我们都想留下，姜宁是我
们唯一一个主动转让的球员。”

靠转让球星维持球队运营，
是很多小俱乐部的生存方式，中
能此举也无可厚非。中能错就错
在这么多年来，并没有营建出一
个能让自己稳定发展的平台。从
球队组成到俱乐部管理层，这些
年来一直都动荡不已。中能也像
一艘小船一样，在中超的大海上
动荡着前行。

更可怕的是，中能还经常迷失
在这种动荡中，一旦球队成绩稍有
起色，就敢随大流地喊出“冲击亚
冠资格”的口号。豪情壮志是不可
缺，但前提是你要真的具备这种资
本和实力。扪心自问，亚冠资格真的
是中能所需要的光环吗？

像上海申鑫那样低调地活
着，安心打造出属于自己的特色，
这才是中能最需要做的。中超联
赛需要广州恒大这样的土豪做强
心剂，但更需要青岛中能这样的
小俱乐部能打造一套适合中国职
业足球发展的样板。

寻特色强过
随大流

青岛中能关键时刻顶住压力，为保级留有一线希望。
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